



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 21 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, El Universal, La Jornada, Reporte Índigo, El Sol de México, 24 Horas, Ovaciones, Contra Réplica, El Economista, La Razón, El Financiero, Crónica, La Prensa.

Se tuvo suerte/Excélsior, El Universal, La Jornada

El presidente López Obrador consideró que en México se “tuvo suerte” de que el sismo de magnitud 7.7 registrado cerca de las costas de Michoacán tuviera pocas afectaciones en vidas humanas. De acuerdo con el reporte de la Coordinación Nacional de Protección Civil, hubo dos muertos en Colima a causa de la caída de un techo y una barda. Además, se tuvieron 153 viviendas afectadas por daños estructurales, 20 inmuebles con daño estructural, siete unidades médicas dañadas, cinco puentes afectados y ocho derrumbes que afectaron carreteras.

IMSS-Bienestar, una realidad/Reporte Índigo

Autoridades federales aplaudieron la instalación de la Junta de Gobierno del Órgano Público Descentralizado Servicios de Salud del IMSS para el Bienestar, con lo que IMSS-Bienestar inicia operaciones legales y jurídicas, bajo la dirección general de Gisela Lara Saldaña. El director general del IMSS y presidente de la Junta de Gobierno del IMSS-Bienestar, Zoé Robledo, destacó que este día podría ser recordado como la fecha en la que el sector Salud y el Gobierno de México cambiaron el rumbo en la forma de brindar atención médica a la población sin seguridad social. Por su parte, el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, se congratuló por contar con un organismo público descentralizado, con autonomía operativa y de gestión, que tiene entre sus 16 atribuciones trabajar por la salud de México.

Gisela Lara dirigirá IMSS Bienestar/El Sol de México, 24 Horas, Ovaciones

Gisela Lara Saldaña tomó protesta como la nueva directora de los Servicios de Salud del IMSS-Bienestar, organismo creado hace 20 días para brindar atención gratuita a las personas que no sean derechohabientes de alguna institución pública. Lara Saldaña se ha desempeñado como jefa del Departamento de Supervisión y Evaluación IMSS-Prospera y ha sido coordinadora de Acción Comunitaria Unidad IMSS-Oportunidades. También agradeció y reconoció el apoyo de los secretarios Jorge Alcocer, de Salud; Luisa María Alcalde, del Trabajo; Ariadna Montiel, de Bienestar, Rogelio Ramírez de la O, de Hacienda; y Roberto Salcedo, de la Función Pública, quienes ayudarán a fortalecer al IMSS-Bienestar.

Definirán el destino de los cubrebocas/El Sol de México

El Gobierno Federal publicará los Lineamientos para la Continuidad Saludable de las Actividades Económicas ante COVID de 2020, con los que perfila que ya no sea obligatorio el uso de los cubrebocas al interior de los centros de trabajo. “En este momento ya está en revisión y ese acuerdo que fue publicado en el DOF (en 2020), con la disposición del Secretario de Salud, el titular del IMSS y las secretarías de Trabajo y Economía, ya va a ser abrogado, eliminado y sustituido por una serie de recomendaciones que sólo tendrán ese carácter de recomendaciones, pero ya no un carácter obligatorio para las empresas o las unidades comerciales que son de carácter laboral”, dijo ayer en la conferencia matutina Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

México lleva varios días sin muertes a causa del COVID -19: Hugo López -Gatell/Contra Réplica

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que México lleva ya varios días sin muertos por COVID, en la actual ola del virus. “Pasamos a una mortalidad mínima en donde hemos tenido días sin defunción alguna por COVID”, dijo. En la conferencia mañanera, el subsecretario de Salud dijo que persiste la reducción continua de la pandemia. Las unidades COVID están en desocupación con 3 y 1% de uso en camas generales y con ventilador. Se continúa la vacunación, resaltó López-Gatell, quien informó que se recibieron mil 142 vacunas. Además, el subsecretario anunció que se espera recibir un millón 886 mil 400 dosis adicionales para un total de 3 millones 28 mil 800 unidades, de un tercer embarque de la vacuna pediátrica del mecanismo Covax.

Trasplantan córnea a niña de un año de edad/Excelsior

Una menor de un año dos meses de edad se convirtió en la paciente más pequeña trasplantada de córnea en la Unidad Médica de Alta Especialidad número 71 del IMSS en Torreón, Coahuila. La niña de nombre María nació el 5 de junio del 2021, con una malformación en el ojo izquierdo, en el hospital de diagnóstico un tumor, siendo retirado, según autoridades.

Positivos de viruela símica, 4 menores/Excelsior, El Sol de México, El Economista, La Razón, La Jornada

Del 27 de mayo al 19 de septiembre, en México se confirmaron mil 367 contagios de viruela símica en 30 entidades federativas, de acuerdo con el Informe Técnico Semanal de Vigilancia Epidemiológica que se puede consultar en viruela.salud.gob.mx. La Secretaría de Salud añadió que continúa con el análisis de dos fallecimientos que podrían estar relacionados con esta enfermedad. Además, señaló que dentro de los casos positivos hay 4 menores de edad, de 17, 15, 9 y 3 años. También hay 6 contagios en personas de 19 años y tres, en individuos que tienen 18 años.

Nueva alza COVID-19: 2, 301 nuevos contagios y 21 muertes en 24 horas/El Financiero

La COVID volvió a registrar una nueva alza y la Secretaría de Salud reportó 2 mil 301 nuevos contagios y 21 muertes en las últimas 24 horas, con los que se acumulan 7 millones 73 mil 203 casos y 329 mil 920 defunciones. Sin embargo, los casos activos bajaron a 10 mil 390.

Hará INSABI compras bianuales de 3 mil millones de piezas/El Financiero

El Insabi destinará 170 mil millones de pesos para realizar la compra consolidada de medicamentos y materiales de curación bianual 2023 y 2024, con lo que se calcula que adquirirá 2 mil 175.7 millones de piezas de fármacos y 900 millones de insumos médicos, es decir cerca de mil 537 millones de unidades al año. Lo anterior, a pesar de que el Instituto Farmacéutico LATAM (Inefam) un think tank de investigación de mercados, calcula que el sector salud público requiere al año alrededor de mil 800 millones de piezas de medicamentos y material de curación, por lo que las unidades calculadas para los próximos dos años estarían 15% por debajo de la demanda.

Obesidad, la otra pandemia en México/Reporte Índigo

México ocupa el quinto lugar de obesidad en el mundo y se estima que avance más lugares, ya que la cifra de personas con esta condición aumentará a 35 millones la siguiente década, de acuerdo con la Federación Mundial de Obesidad. Las cifras ponen en alerta a especialistas de la salud, pues esta condición origina otros padecimientos como la diabetes tipo 2 y las enfermedades cardiovasculares; sin embargo, hay otras consecuencias, como el hígado graso, afecciones músculo-esqueléticas o renales, o baja autoestima y depresión que se vuelven círculos viciosos para perpetuar la obesidad. Por su parte, el director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, Simón Barquera Cervera, coincidió en que el ambiente alimentario es importante porque determina la adquisición y el consumo de alimentos; lo que se comen tiene que ver más que con la biología o genética, la disponibilidad, el dinero y la publicidad, etcétera.

Exhortan a eliminar consumo de bebidas azucaradas; niños, en riesgo de diabetes/La Jornada

Uno de cada dos niños que viven con sobrepeso y obesidad tendrán diabetes a lo largo de su vida si no se toman medidas para asegurar entornos saludables, incluidas las escuelas, advirtieron organizaciones civiles y exhortaron a los diputados a aprobar la reforma a la Ley General de Educación para evitar la venta de productos procesados y bebidas azucaradas dentro y fuera de los planteles. En conferencia, Liliana Bahena, coordinadora del programa Escuela Saludable de El Poder del Consumidor, comentó que 4 millones de niños en edad escolar tienen sobrepeso y obesidad. Son los que están en riesgo de desarrollar diabetes. Resaltó que organismos como Unicef, FAO, OPS, el Instituto Nacional de Salud Pública y la SEP han dado su respaldo a la iniciativa, por lo que se espera que los legisladores actúen en consecuencia y aprueben la modificación legal, sin interferencia de la industria.

Más agua, menos bebidas azucaradas: asignatura pendiente/Crónica

Diversos estudios han evidenciado la relación del consumo de bebidas azucaradas con el desarrollo de obesidad. México es uno de los países con mayores índices de consumo de bebidas azucaradas y obesidad infantil. De acuerdo a datos de Encuesta Nacional de Salud y Nutrición Sobre COVID-19 (2021), alrededor del 92.9% de la población escolar mexicana consume bebidas endulzadas, por lo que disminuir su consumo pudiera llegar a reducir la prevalencia de obesidad y sus comorbilidades. Como parte de su formación académica como maestra en ciencias por el Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo, Adriana Lucía Bojórquez Quintana realizó un estudio para evaluar el efecto de un programa de promoción del consumo del agua y sus prácticas de ingestión de bebidas azucaradas y su asociación con la composición corporal, en niños escolares de Hermosillo, Sonora.

Ofrecen 7 mil sesiones virtuales de atención a pacientes con Alzheimer/Crónica

El incremento de casos en México está vinculado con el cambio demográfico registrado desde hace dos décadas. En contra de todo pronóstico y a pesar de que en México se invisibilizan las primeras etapas de la enfermedad de Alzheimer, 7 mil sesiones virtuales de consulta, trabajo y atención a adultos mayores con este padecimiento fueron impartidas en México desde el inicio de la pandemia de COVID, en marzo de 2020, informó a Crónica la presidenta de la asociación civil Centro Mexicano de Alzheimer, Regina Altena. Conocido principalmente como un padecimiento en el que se pierde progresivamente la memoria de corto plazo, el Alzheimer se manifiesta cuando aparecen en el cerebro las llamadas placas amiloides o agregados proteicos que provocan un daño en los procesos cognitivos. En el año 2018, la Asociación Centro Mexicano de Alzheimer abrió sus puertas en Coyoacán, Ciudad de México, para brindar apoyo a las personas con esa enfermedad, así como a sus familias, a través de terapias no farmacológicas, de estimulación.

Por la vacunación transfronteriza/Reporte Índigo

Suspender el programa de vacunación transfronteriza sería una derrota para un Estado de derecho y un triunfo para el crimen organizado, considera el diputado de Morena Waldo Fernández. El lunes, un grupo armado atacó a policías de Fuerza Civil que custodiaban la caravana de menores de edad y madres y padres de familia para vacunarse contra COVID en el municipio de Anáhuac, como parte del operativo de inmunización transfronteriza. Ese día se suspendió el programa por el homenaje póstumo del agente Francisco Javier Medina, de 27 años, quien fue trasladado en helicóptero a un hospital para ser operado, pero falleció horas después por la herida de gravedad en sus piernas. El programa de vacunación transfronteriza tenía más de un año vigente. El ataque dejó además de la víctima mortal un saldo de tres policías heridos y la detención de dos presuntos criminales. "El Gobierno del estado tiene la obligación de salvaguardar el territorio, evidentemente, con el apoyo de las fuerzas federales. Imagínate un contexto donde ya no se pueda llevar a cabo esta vacunación porque la delincuencia está venciendo el Estado de derecho", dijo el diputado morenista.

Contradice la UE a Biden: la pandemia no ha terminado/La Jornada

La pandemia de COVID no ha terminado, dijo ayer Steffen Thirstrup, un responsable del organismo regulador de medicamentos de la Unión Europea y afirmó que una campaña de vacunación planificada en la región durante la estación fría es clave para combatirla. "En Europa seguimos considerando que la pandemia sigue", afirmó en una rueda de prensa el director médico de la Agencia Europea del Medicamento, Steffen Thirstrup, refiriéndose a las vacunas dirigidas a cepas específicas del virus.

Producción farmacéutica peruana podría decrecer hasta 3.5% en 2022/El Economista

La producción farmacéutica peruana podría decrecer entre 1.5% y 3.5% este año, así como la venta total privada de medicamentos, estimó la Asociación Nacional de Industrias Farmacéuticas Sanitarias, de Suplementos Alimenticios y Dispositivos Médicos (Adifan). Según fuentes de la industria farmacéutica, el Perú es el único país de Sudamérica que decrece en este sector. Al respecto, José Enrique Silva, presidente de Adifan, sostuvo que eso denota ausencia de una política industrial farmacéutica. Añadió que esta situación debe cambiar por justicia y, sobre todo, por el bien de nuestro país. "Y es que claramente desde hace años la regulación farmacéutica peruana favorece lo importado al punto de incluso promover la importación de medicamentos de empresas farmacéuticas informales", precisó.

Alzheimer, el mal que sigue sin cura/La Prensa, El Sol de México

El Alzheimer, la enfermedad que provoca la pérdida progresiva de la memoria, afecta a más de 30 millones de personas en todo el mundo y aún no tiene cura, destacan los expertos en este día mundial de la enfermedad. Según la OMS, más de 55 millones de personas en todo el mundo sufren de demencia, de la cual el mal de Alzheimer es la forma más común: representa por el 60 o 70% de los casos de demencia o, en otras palabras, más de 30 millones de personas. Según la OMS,

se prevé que el número de personas que padecen de demencia se triplicará hasta el año 2050, debido al aumento de los casos en países de ingresos bajos y medios.

Comida chatarra, en 90% de colegios/Excelsior

Un estudio realizado por organizaciones de la sociedad civil reveló que nueve de cada diez escuelas en la Ciudad de México violan los lineamientos de venta de alimentos y bebidas. El estudio desglosa que en 73% venden comida rápida; en 75% botanas y dulces; en 67%, botanas saladas, y en 40%, bebidas azucaradas. Según la investigación realizada en junio pasado, 90% de los planteles tenía venta ambulante de comida chatarra afuera antes y después de la jornada escolar. Además, 76% no contaba con acceso a agua potable para consumo de los estudiantes y es limitado a alimentos saludables, como verduras, frutas, cereales integrales y semillas.

Ofrecen 7 mil sesiones virtuales de atención a pacientes con Alzheimer/Crónica

El incremento de casos en México está vinculado con el cambio demográfico registrado desde hace dos décadas. En contra de todo pronóstico y a pesar de que en México se invisibilizan las primeras etapas de la enfermedad de Alzheimer, 7 mil sesiones virtuales de consulta, trabajo y atención a adultos mayores con este padecimiento fueron impartidas en México desde el inicio de la pandemia de COVID, en marzo de 2020, informó a Crónica la presidenta de la asociación civil Centro Mexicano de Alzheimer, Regina Altena. Conocido principalmente como un padecimiento en el que se pierde progresivamente la memoria de corto plazo, el Alzheimer se manifiesta cuando aparecen en el cerebro las llamadas placas amiloides o agregados proteicos que provocan un daño en los procesos cognitivos. En el año 2018, la Asociación Centro Mexicano de Alzheimer abrió sus puertas en Coyoacán, Ciudad de México, para brindar apoyo a las personas con esa enfermedad, así como a sus familias, a través de terapias no farmacológicas, de estimulación.